

PATRIMOINE

Collégiale Saint-Ours: les travaux ont démarré



La mise en sécurité du clocher est de la collégiale Saint-Ours a débuté. (Photo NR, Bruno Bouchet)

Bruno Bouchet

Reportés d'une semaine en raison de la mauvaise météo, les travaux de mise en sécurité du clocher est de la collégiale Saint-Ours ont démarré hier.

Ils auraient dû démarrer lundi 30 octobre. Mais l'arrivée de la tempête Ciaran a tout chamboulé. Les travaux de mise en sécurité du clocher est – frappé par la foudre, le 17 septembre dernier – de la collégiale Saint-Ours à Loches ont finalement pu démarrer hier, entre quelques averses et belles éclaircies.

Ils ont été confiés à l'entreprise R.O.C - Menet de Loches (groupe Villemain) et l'un de ses sous-traitants, l'entreprise Adrénaline et son agence de cordistes basée à Bordeaux. Ces derniers étaient à pied d'œuvre dès lundi matin pour préparer leur intervention sur le clocher est.

« Aucune nacelle ne peut accéder à la collégiale »

« Pendant quinze jours, la mise en sécurité se fera par l'intérieur et l'extérieur du clocher », explique Quentin Defas, directeur de l'entreprise Menet. « De la résine va être insérée entre les

pierres, sur dix rangs environ », précise Émilie Louault, directrice générale des services à la ville de Loches.

« L'ossature de la croix va être consolidée et chaque assise du clocher va être sanglée », poursuit Quentin Defas. Ensuite, à l'issue de cette mise en sécurité, l'échafaudage métallique sera assemblé à l'aide d'un hélicoptère qui acheminera toutes les pièces nécessaires à l'élaboration de celui-ci. Les éléments seront stockés aux abords du stade Leclerc, situé en contrebas de la collégiale et la dépose se fera dans le jardin Saint-Louis. Ces deux sites seront fermés au public le temps des rotations de l'hélicoptère. Une soixantaine de rotations sont prévues mais aucune date n'est encore officiellement arrêtée. Là aussi, les conditions météo seront déterminantes pour l'opération. « Ce n'est pas un chantier simple car les accès sont difficiles. Aucune nacelle ne peut par exemple accéder au pied de la collégiale », appuie Quentin Defas. Dans le clocher, un escalier étroit et en colimaçon ne facilitera pas la tâche des ouvriers appelés à travailler.

2,5 millions d'euros de travaux

L'échafaudage qui sera posé pour la mise en sécurité restera d'ailleurs en place un long moment. *« Au moins le temps des travaux de restauration de l'ensemble des extérieurs de la collégiale Saint-Ours », souligne Émilie Louault. Après l'intervention de mise en sécurité sur le clocher qui est prévue pour durer jusqu'au premier trimestre 2024, la rénovation à proprement parler de ce même clocher s'étalera de mai 2024 à septembre 2025, puis en 2026 les travaux se concentreront sur le système d'évacuation des eaux pluviales et enfin, le clocher ouest sera restauré en 2027-2028.*

Coût prévisionnel total de ces travaux: 2,5 millions d'euros TTC dont 280.000€ HT de travaux de mise en sécurité du clocher est.

Bruno Bouchet